



ジャンプ

宇都宮市立上河内西小学校
3学年だより11月号
令和5年10月30日発行

秋が深まり、寒い日が増えてきました。運動会が終わり、子どもたちからは、「やってよかった」「すごく楽しかった」と、楽しみながら自分の目標に向かい達成できた様子が見られました。

今年も残すところあと2か月ほどとなりました。子どもたちにとって実りの多い秋になるよう、精一杯支援していきたいと思えます。

11月の予定

月	火	水	木	金
		1 特別日課 演劇鑑賞会	2 小中合同あいさつ運動 SC来校 清掃場所交代	3 文化の日
6 給食マナー週間 (10日まで)	7 朝会 社会科校外学習 (サンユー)	8 農園活動 (さつまいもほり)	9 就学時健康診断 (4時間授業) 12:40下校	10 読み聞かせ
13 下校指導 (子ども安全委員)	14 B4日課 13:00下校	15 なかよしタイム 口座振替日	16 A5日課 14:55下校 登校指導	17
20 教育相談週間 (24日まで)	21	22	23 勤労感謝の日	24 読み聞かせ 親子ふれあい活動 13:55~14:40
27 下校指導 読書週間 (12/8まで)	28	29 みどりの日 (花苗植え)	30 おにぎりの日	

11月の主な学習内容

今月のめあて「自分の考えとくらべながら聞く。」

国語	パラリンピックが目指すもの	体育	ゴール型ゲーム 走り幅跳び
算数	重さ 分数	学活	学級で困ったことを話し合おう
理科	光のせいしつ 電気で明かりをつけよう	道徳	耳の聞こえないお母さんへ
社会	店ではたらく人の仕事	総合	広げよう人の輪
図画工作	でこぼこさん大集合	外国語	What's this?
音楽	ふじ山 曲に合った歌い方を見つけよう		

11月の口座振替日は、15日(水)です。金額は6,529円です。ご確認をよろしくお願いいたします。



お知らせとお願い



☆服装について☆

急に寒くなってきました。朝と日中の気温の差が激しいです。そのため、カーディガンやパーカーなどあたたかく上に羽織れるようなものの着用させていただくと体温調節がしやすいかと思えます。また、体育着も長袖長ズボンを持たせていただくようご協力よろしくお願ひいたします。

今月のねばりっこ（10月）



10月21日の運動会では、かわいくてかっこいいダンスを披露した3年生。下学年ブロックの最上級生として、1・2年生にダンスを教え、立派なお兄さん、お姉さんでした。少ない練習時間の中でも、あれだけの演技を見せることができた3年生がとても頼もしく感じました。運動会が終わって教室に帰ってきた子どもたちは笑顔いっぱい充実した表情をしていました。



2学期からは、子供がミニ先生となり、新出漢字の読みや書き順をみんなに教えています。「自分たちの手で授業を作っていく」、そんな経験を重ねていくことが、これからの教育において重要だと考えています。また、漢字の小テストも、100点満点のテストから、加点方式のテストに変更しました。同じ漢字を使って、別な読みの言葉や熟語を書くと、加点されます。前は、たくさんの子もたちが100点以上を取り、中には380点を取る子もいてクラスの友達から称賛されていました。できないところに目を向け直すことも大切ですが、できるところに目を向け、励まし勇気づけていくことのパワーは計り知れません。

理科では、外での実験や観察に最適な秋晴れが続き、絶好の学習日和となっています。前単元の「かげと太陽」では、かげおくりやかげふみあそびから始まり、日なたと日かげのちがい、太陽の動きを調べました。今回は、一斉に同じ実験を行うのではなく、「学習のてびき」のもと、それぞれの興味関心のもと、決められた時間の中で、自分のペースで学習しています。まだまだ、正しい手順で実験をすることができず、うまくいかないことも多いですが、どうしてうまくいかなかったのか考えて、何度も実験している姿が見られました。また、日なたと日かげの地面の温度を調べる中で、「アスファルトだと温度がちがうのでは」という新たな問いをもち、さらに調べている姿も見られました。今は、「光のせいしつ」の学習が始まっています。3年生の子どもたちの好奇心の高さには目を見張るものがあります。決められた大枠の中で、自分で選択し決定する学習を仕組みれば、主体的に学ぶ力は育っていくと考えます。これからも児童が発する言葉に耳を傾け、一緒に授業を作っていければと思います。

